

Regreso a las clases traería alzas de casos respiratorios

Salud prevé que en dos semanas podría observarse aumento de las consultas por este tipo de patologías. Influenza suma 3 decesos esta temporada en Chiloé.



DOS DE LAS TRES PERSONAS FALLECIDAS POR INFLUENZA NO ESTABAN VACUNADAS.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

MEDIDAS

Parainfluenza, influenza A y adenovirus son los virus predominantes en la provincia, de acuerdo a los datos de la Secretaría Regional Ministerial de Salud y que corresponden a la semana epidemiológica número 26.

Aunque se ha observado un descenso de las enfermedades respiratorias en las últimas semanas, con el reingreso de los menores a clases a partir de la próxima, se espera que en unos 15 días se produzca un aumento de este tipo de patologías.

De acuerdo a los datos de la Seremi de Salud, entre el 27 de julio y el 4 de julio no hubo traslados médicos debido a causas respiratorias, mientras que durante la campaña de invierno los decesos producto de este tipo de patologías en la provincia suman 3.

Se trata de una mujer de 60 años de Castro por influenza con neumonía, así como un varón de 91 años de la capital chilota y un

hombre de 58 años de Ancud. De ellos, los dos primeros no estaban vacunados contra la gripe en la actual campaña.

Desde Salud se insistió en el uso de mascarillas en los establecimientos de urgencia públicos y privados, lavado frecuente de manos con agua y jabón, ventilar frecuentemente el domicilio, así como no fumar al interior de hogar y encender o apagar estufas y braseros en el exterior. Además, recordó cubrir la boca y nariz con el codo al estornudar y toser, y posteriormente, lavarse las manos.

Asimismo, la vigilancia de los virus de la semana que va desde el 23 al 29 de junio arrojó que el 60% de los virus identificados en Chiloé corresponde a parainfluenza, un 20% a influenza A y un 20% a adenovirus. La población más afectada es de 65 años y más.

Cristian Rozas, profesional de la Unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud, indicó que "hemos visto por lo menos cuatro semanas de descenso consecutivo en lo que son atenciones respiratorias en los servicios de urgencia y la circulación de los distintos virus ha venido

a la baja".

Además, expuso que "en cuanto al VRS (virus respiratorio sincicial) que afecta a población menor, tenemos una muy buena estadística este año, con realmente muy pocos casos; esto probablemente está asociado a la vacunación con anticuerpo monoclonal que se ha hecho en los niños cuando van naciendo".

Rozas sumó que "con la vuelta a clases se espera como todos los años que las atenciones de urgencia por causas respiratorias repuntan, lo que debería verse en dos semanas más aproximadamente, así es que todavía estamos a tiempo de protegerlos con vacunas a aquellos que no han accedido a vacunarse".

DIRECTOR DE HOSPITAL

Jonathan Zúñiga, director(s) del Hospital Augusto Riffart de Castro, sostuvo que "en las últimas semanas la urgencia ha mantenido un comportamiento bastante estable en el número de consultas y también consultas respiratorias, esto va asociado a la disminución que se espera con respecto a las vacaciones de invierno que tienen los colegios".

Junto con ello, el médico mencionó que "nos falta mucho por avanzar en el tema de vacunas porque esperamos un segundo semestre bastante complejo con la patología respiratoria y hemos estado haciendo como hospital bastantes esfuerzos para tratar de dar respuesta a lo que se nos va a venir".

El profesional agregó que la ocupación de camas del principal centro de salud de la provincia constantemente bordea el 100% de ocupación. Sin embargo, expuso que diariamente se realizan gestiones para liberarlas de los pacientes que van ingresando vía urgencia o derivaciones. ☺